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———写在“11?11”光棍节

方法一定有很多，去拥有幸福，但寻找幸福的
过程，总是不容易。幸福是什么，幸福在哪里，认真
的人总是喜欢刨根问底追寻这些问题的答案。但
生活是个大命题，幸福的暗号更是抽象。人在不同
的阶段给出的定义不免有所出入，到底孰对孰错，
谁又说得清，我们只管在中间选择一个顺眼称心
的答案，各自追求，也各自缅怀。小时候有首歌，叫
《幸福在哪里》，幸福在哪里呀幸福在哪里，幸福在
那小朋友的眼睛里。而罗素也说过，须知参差多
态，乃是幸福之本源———幸福其实无数，它需要我
们用一颗孩子般纯真快乐的心去细细地观察，去
发现并拥有那回味无穷的幸福。一盒温热的牛奶、
一个灿烂的微笑、一张简单的便签、一句心照不宣
的关心、一次默契的牵手、一回绵绵的拥抱，也许
就能带来幸福的感觉。在一个纪念单身的日子里，
说到幸福就会自觉联想到爱情。

宝贝宝贝，让你知道你最美。想有一个人可以
轻轻责备，叫我胆小鬼、叫我宝贝，想有这样一个
人可以让我愿意为他卑微到尘埃里。我只想拥有
小人物的幸福，带着一丝可爱的品质，甚至愿意扮
个小丑，让我把心酸化作喜悦呈现给他。我想耍一
些善意的小聪明小狡猾，在残酷冰冷的现实中为
他盛开一朵小野花。虽然生活不会给予一而再再
而三的惊喜，结局就像人都要死去一样早早被固
定下来，唯有过程还有余地，还可以酝酿生活的诗
意。这个余地，让我们知道这个世界还有些东西是
值得我们信赖，值得我们珍惜，值得我们穷尽自己
的一生去赌一道彩虹。但这个余地，要靠执着和坚
持。人生中的起起伏伏，幸福路上的荆棘丛生，也
不能让追求幸福的人怯步。在种种障碍面前，因为
有了一份执着和坚持，一切会迎刃而解。漫漫人生
路，有个人心甘情愿陪你走，总是难得的。

明天开始，做一个幸福的人，喂马、劈柴，周游
世界。那是一个诗人的梦想，寥寥数语却也道出了
所有人内心对于幸福的渴望。在这个物质的社会
里，幸福总是很容易牵扯到名与利、手段和心机。
没有人安于清贫，但不是所有的东西都可以用数
字去量化的。事实上，总有那么一些人，不看房子
车子、看感情，不看名誉地位、看才华，不在意失去
多少、只看重得到的真切，如此这般，才有那纯粹
的感情；总有那么些人心存天真，或许旁人看着窝
囊，却不得不承认那也是智慧，傻傻的惹人怜爱。

我想说其实有些事，不懂得才更美。愚蠢的
人，总是会对过去念念不忘，把已死的花朵留在身
边，既对过去无法割舍，又没有办法迈向未来。很
多事情总会有过去的一天，不需要解释，也不要去
抱怨，要相信时间的力量。而没钱，我不怕，年龄
差，我不怕，流言蜚语，我不怕，老去死去，我不怕，
但我怕分开，我怕遗忘，我怕活着的时候知道爱无
法继续。我站在海角天涯，听见土壤萌芽，等待昙
花再开，我依然张望着，紧握着火把等待他来，我
对自己说我不害怕。每个人心里都会有这样一个
人，他微小平凡，却又大到你整个世界整个人生。

爱是平平淡淡中真真切切风风火火，那是我
想要的感觉。就像炖一锅好的白米粥，清淡无奇，
却能随你的喜好，佐以酸甜苦辣，清淡瞬间变得精
彩。要相信总有那么一天，在地球的一个角落，会
有个人叫我笨小孩，以后不许轻易掉眼泪，会有个
人因为我离开他的视线而着急，会有个人为我留
一张字迹清秀的纸条叮嘱我按时吃饭，会有个人
看着我的体重语重心长地说终于把你养胖点了，
会有个人剥开咸鸭蛋一勺挖出黄得流油的蛋黄送
到我嘴里问我好吃吗，会有个人在寒风中无声握
紧我的双手，会有个人不厌其烦地听我讲
penguin&chimpanzee，会有个人对我说属于我们闪
闪发亮的爱情我们再一起努力……这种幸福感，
会比许许多多的钻石黄金，还要沉。

你猜猜看，幸福的重量到底有多少。但幸福这
东西总归太主观、太抽象，以至于太难用数字去考
量。光棍节这一天，假如我不经意路过幸福专卖
店，我要把握机会冲着店铺老板对暗号：老板，请
给我称两斤幸福吧。

老板，
给我称两斤幸福

这次能来兰亭非常意外，开始只
知道公司领导安排去绍兴游览采风，
甚至到了兰亭景区门口还不知道今
天我们要游玩的是王羲之《兰亭序》
中的兰亭。

步入兰亭景区，就有一条小溪迎
接我们，很平静，与《兰亭序》中的“清
流激湍”截然不同。好像我们的到来已激不起
它那颗沉醉了千年的心。溪水的颜色有些发
黑，可能是周围的环境原因吧，但还是让我想
起了王羲之小时候因苦练书法，用于清洗毛笔
的池塘水都变成墨色的传说。

四周的翠竹瞬间把我们簇拥了个满怀，一
种幽静从心底油然而生，摈弃了城市的喧闹踏
入了这“崇山峻岭，茂林修竹”的兰亭了。偶有
小径，引向竹林深处的竹舍，会不会让你联想
到一千多年前文人墨客就在这些竹舍中饮酒
作诗，体察宇宙万物呢？“后之视今，亦犹今之
视昔”，不知道何人把《兰亭序》中的这句话刻
在石碑上立在了这竹林曲径旁，也立在了去崇
山峻岭，茂林修竹的兰亭路上，更立在了我此
时的心间了。

大概是竹林曲径太短了，很快大家就迎来
一阵喧闹，数十步的寻觅，眼前霎时开阔起来，
一方池塘进入了我的视线，几只白鹅悠游池

边，难道这便是早有耳闻的“鹅池”？竖立在一
旁刻有“鹅池”字样的石碑证实了我的问题。大
白鹅看到游客到来非常热情，不时地拍打着翅
膀，撩起绿水清波。手中按捺不住的相机，频频
闪光，瞬间记录下了这一刻。虽然不能像王羲
之那样，从鹅身上悟得书法运笔的奥妙，自然
也不能冷落了鹅的热情。当然也是不会忘记池
畔的“父子碑”、“鹅池”，一碑二字，一段千古佳
话。
“曲水流觞”，文人墨客神往奕奕，翘望待

舒，如今依然老酒飘香。只见“曲水”旁的石凳
上坐着两位身穿古时衣装的姑娘，已经酌酒一
觞顺着潺潺曲水，等你诗歌万千。寻一个石墩
坐下，不知当时何人就坐在这块石墩上，他是
否作诗了呢？真想酌一杯酒，流觞而下，与这曲
水对饮，以求神韵，一享当时风流。可惜，自知
与酒无缘，只能望曲水而兴叹了。可又有些不
甘，便生感叹，叙述两句以述情怀。“曲水一千
六百岁，流觞杯杯把人醉。兰亭豪情成追忆，饮

罢千古酒一酹”，算是聊以自慰。
这时候我才发现与我同游

的同事已经远去，临别时我还忘
不了，拍几张照片来作为纪念。
当我赶上同游的同事时已经到
了御碑亭了，余下的还有临池十
八缸、王右军祠、书法博物馆、古

驿亭，一一游览。
兰亭不愧有“景优、事雅、文妙、书绝”四大

特色，当提笔要写“兰亭”二字时，忽然不知这二
字该如何写。可能自己的思绪还停留在王羲之
的《兰亭序》中，或是在聆听他们在“曲水流觞”
吧。欣赏都不得其门径，更何况要自己去写呢。

兰亭处处成景，值得一游。

游兰亭记

博客名称：米色辰光
博客主人：张 涛
博客地址：http://user.qzone.qq.com/

237072322?ptlang
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博文选登

“感恩父母”主题征文选登

我是一个平凡而朴实的学生，生长在一个
平凡而朴实的乡村，我的父母一如我生长的乡
村般平凡而又朴实，但即使平凡，他们亦有自
己的闪光之处，我爱我的爸爸妈妈。
“天下没有不爱自己孩子的母亲”，

我想是的，我的母亲爱我，二十年不
变，一如既往。尽管她从来不知道如何
向孩子表达她的爱。母亲不是单纯意
义上的家庭主妇，她也会去外面打工
挣钱。烈日炎炎下，她会同壮实有力的
男子一样挑着水泥浆或砖石，给人家
盖房子。我无法想像出这其中的艰辛，只能望
着她肩膀上印记的伤痕，以及被那毒辣的太阳
晒出的满身痱子。而当她作为一个家庭主妇，
洗衣，做饭，挑水，拖地……我仿佛看到了陀

螺，围绕着圆心点不停地转动：家，孩子，责任。
我的父亲，他像所有的父亲一样，深爱着

自己的孩子，他爱我，疼我，为我着想，为我考
虑。可是我的自私，注定我无法成就他的梦想，

取得他的期望，甚至无视了他的艰辛。我总感
觉摸索不到自己的理想想和奋斗的目标。我辜
负了父母对我的期望，没有考上理想的大学，
只在一所平凡得不能再平凡的普通大学里蹉
跎时光。父亲虽然对我失望，却仍然抱有希望，
他希望我好，他努力挣钱养家，供我念书，期盼
我有一个锦锈前程。他为生活所苦，为我的学

习所累。看着他的双鬓白发越来越多，我的愧
疚感也越来越重。我只希望通过自己的努力学
习，将来找份称心的工作，报答父母养育之恩。

十几年的艰苦生活造就了父母如今的相濡
以沫，偶尔的小打小闹也只是给
生活平添了一些乐趣。父亲的
爱不像母爱那般含蓄收敛，他爱
我他会说出来，他会说我是他的
命根子，要我好好照顾自己；他
会说，如果我考上大学，他砸锅
卖铁也要供我念下去。那时候

家里条件相当艰苦，可他依然对我作出了那样
的承诺，让我感动不已。

无论是母爱的内敛，还是父爱的直白，都让
我感觉到他们对我深深的爱。为了这个家，为
了我和妹妹，母亲多年来很难得会给自己购买
新衣服，父亲的腰间则总是扣着那条破旧的皮
带，无怨无悔。

简单的爱
阴 徐 婷

《情竹》（国画） 程章忠 作

一轻轻地我来了
还未碰触
我已然知道
愿和你天长地久

当我来到你的面前
你用澎湃的双臂
轻轻地将我拥入怀里
你的气息让我无法抗拒

当我在你怀里沉醉
你那如诗的浪潮声
轻轻地将我召唤
我的世界已然全是你

也许
我本该属于你
我最爱的———大海

轻轻地我来了
□ 张香君

45：43！
终场哨声响了，而恰在这时对手进球了！
我们输了，对手赢了。
几乎要流下泪水的我，整理了一下自己的情

绪，走向赛场，迎接我心中的每一位英雄，安慰我
的每一位兄弟。大家的脸色非常沉重，对于这样
的结果谁也无法接受。但现实就是现实，这可能
恰恰就是竞技体育的魅力所在吧。我们拥抱在一
起，用我们身上的汗水表达这段时间以来互相带
来快乐和彼此共同进步的兄弟情谊。

很快，我们收拾好了东西出了比赛场馆。离
开场馆走向停车场的路并不长，但就在这一段路
上，我实在无法控制住自己的情绪，靠在队长结
实的肩膀上哭了。“年轻没有失败，不要哭，我们
明年再来！”队长拍着我的头说。我的情绪一下子
变得更加复杂，脑海里立刻浮现出我们营销采购
中心篮球队从组队到现在的一点一滴。

那是 8 月下旬的一个中午，在去食堂用餐的
路上，我偶遇郭总。“小汪，营销采购中心要组建
自己的篮球队，参加 10 月份的‘恒逸杯’男篮联
赛，由你来当领队，我们全力支持。”这有点像一
篇命题作文，对于像我这种不太会打球更别说带
过队的人来说，真是一个莫大的挑战。教练？队
员？场地？后勤？一连串问号全在脑袋里激烈地
碰撞着。

我的天，这一切发生好突然哦，从那一天起
我就是营销采购中心篮球队的领队了。

说起建立营销采购中心的篮球队，在不少人
眼里看来是一件很不可思议的事情。就拿此次参
加“恒逸杯”联赛的六支队伍来说吧，其他支全部
来自生产实体，毕竟他们可供选择的人数较多，
也较容易组队。而营销采购中心的全部人员加起

来也就百人左右，去掉绝大多数不可能上场的女
性，供我选择的人员也那么几十人，况且有很多
人我还不是很熟悉。

我想，郭总既然让我来组建篮球队参加比赛
肯定自有道理的，可是我怎么来组建球队呢？我
找到了市场部的韩芳，对中心内所有人进行“摸
底调查”，然后在 OA 上发征集令，再通过“明察
暗访”，很快就有十来个人报名了，而这些人都成
为后来建队的基础。

我安排了一个时间，召集参加的队员一起开
会。开会那天，我好紧张，
但冲着我对 NBA 多年的
观察，还是知道关于篮球
的一些事情。我向大家介
绍了一下组队的情况和接
下来比赛的时间。出于向
来做事谨慎的原则，我没
有说我们要拿到什么荣
誉，我想先从一点一滴开始做起。会上，大家推荐
方宝民加入球队，当时这个家伙在己内酰胺公司
那边工作，不过人事编制在营销采购中心。我问
大家为什么，大家都说：他很强！后来事实证明他
很强，而很强这个概念一直在我脑子里保存着，
我想也会一直保存着。

接下来，就是安排训练再决定球队人员。参
加球队的很多人员是采购部的新进成员，我对他
们的水平不是很了解，安排一次全体合练对我思
考接下来如何工作显得非常重要。我们约定了第
一次合练时间。我起先有点担心人员到不齐，但
现实给了我一个惊喜，那一次全体人员都到了，
方宝民也从己内酰胺公司赶了过来。我当时很激
动，也许是因为我和他们并不熟络的原因，也许

是因为当时对自己的领队能力还有所怀疑，也许
是因为我根本不知道我要把我的队伍带向何方！

首次合练结束后，我心里有一点小兴奋，各
球员的表现大大超出我的意料，尤其是方宝民。
印象最深的是他每次高高跃起抢到篮板后都要
大喊一声“Shark”，然后紧紧抱住篮球，再用犀利
的眼神环视全场，令对手胆寒。训练后，我们全体
队员第一次聚在一起吃饭，席间我居然还有点拘
束。“我们来敬一下我们的领队小汪！”幸好陈经
理开了个好头，大家的杯子碰在了一起。于是热

闹了，那种陌生的感觉消失了，大家自然而然地
聊了起来。也就在那个时候，我提议让方宝民当
球队的队长，大家一致表示同意。

那晚，我躺在床上，开始对球队进行了一些
想象。人员定了，球队队长定了，训练场地定了，
后勤和大家交流了一下差不多也定了……在这
里，我不得不说教练人选到后来一直都没有弄
好，是导致我们失利的一个重要原因。

我们制定了每周训练的计划，每次大家基本
上都能准时参加。我也要求自己每次都提前到达
训练场地，那时我希望我的提前到达给大家一种
温暖和信心的感觉。

经过几次训练以后，我更了解了我们的队
员。我们的队员主要如下———

方宝民：每一句“Shark”，足以让对手胆膻心惊；陈
汉东：一个青春与活力犹在的精神领袖；郑洪彬：
对手称赞他那场比赛打活了全队；章惠锋：他在
底线极具威力，常常让对手的防守像沙雕一样；
濮荣伟：一个相当敬业的球员，常常为了训练而
忘了接老婆；施建锋：一个疯狂的家伙，抱着拼的
精神去冲击对手防线；项杭生：一个在杭州出生
的家伙，迅如疾风、速如雷电；沈玲伟：他的强突
会扯裂对手的防线，如入无人之境；刘黎明：他常
说，这里没有刘黎明，只有刘总，为了比赛要努力

多做点事；方慧晶：他防
守相当玩命，体力比较出
众；操晓敏：他喜欢喝可
乐，控球时以为别人创造
机会为首要任务；沈恒
翔：他发型打理得最好，
防守相当努力，经常抢断
对手传球。

上一届“恒逸杯”男篮联赛是在 2007 年举办
的，我就是那年进恒逸的，但对于那一届的篮球
赛并没有什么印象，所以对其他球队的情况也几
无所知。球队自由训练了几次后，我认为确实有
必要安排和其他队伍打一打友谊赛，找找比赛的
感觉。有一天，我联系了后来拿了本届“恒逸杯”
冠军的化纤公司篮球队打了一场友谊赛。刚开始
时我们打得并不好，失误比较多，但是后来我们
的队员渐渐地找到了感觉，打得还不错，双方差
距并不很大，但我们明显缺乏经验。

我们的队伍就这样继续训练着，直到有一天
高新材料公司篮球队教练刘安的到来。他曾担任
恒逸集团篮球队主教练，经验相当丰富。本届比
赛，高新材料公司篮球队在他的指导下成为一匹

“黑马”，在三四名比赛中将实力强劲的上海公司
挑落马下获得季军。那天，他和我们简单讲了一
下如何安排训练等内容。同时，我向他表达了我
们希望在比赛前和高新材料公司篮球队打一场
友谊赛的想法，后来因为两支队伍分在同一小组
而最终没有实现。

小组赛抽签结果出来了，化纤公司、上海公
司和己内酰胺公司分在 A组，我们营销采购中心
和聚合物公司、高新材料公司分在 B 组。经过将
近两个月的合练和了解，我知道要从 B 组出线，
拿下高新材料公司是必须的，毕竟聚合物公司的
实力明显要比我们高出一筹。

有人告诉我，打球最重要的是打出真正的水
平，展现风采，不用计较输赢。我的想法还是既要
展现风采又要靠真正的实力争取胜利，我承认我
还不够高尚，所以我对输赢无法根本释怀。我不
知道大家评判一支球队好坏的标准是输赢还是
展现真正的竞技魅力，也许两者并不矛盾，在真
正竞技体育的魅力面前，可能是没有输家吧。

我们把进入复赛当作我们的一个目标来奋
斗。我想通过我们真正的努力，赢得别人的尊重
和争取最后的胜利。但在残酷的在小组赛中，我
们先败于聚合物公司，再败于高新材料公司。我
们没有进入晋级赛！大家都说，对聚合物公司的
那场球，我们展现了真正的风采，虽然输了，但是
最后我们赢得了掌声。对高新材料公司的那场
球，我们展现了竞技体育的真正魅力，虽然最后
我们抱在一起哭。

年轻没有失败。“疯狂篮球周末”已经结束
了，恭喜胜者，勉励失意的人。随着比赛的结束，
我今年的领队工作也结束了，但我的心里仿佛多
了一些东西，因为我们说好明年再来。

年轻没有失败
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心理学教授李玫瑾曾在分析罪犯时说：“人
在生活中的自尊是需要能力与实力支撑的。对这
个人来说，过分的自尊与现实的无能就形成他内
心无法解开的一个冲突情结。”从这个意义上来
说，犯罪和创新都源自于此。如何解决矛盾，有人
企图通过破坏性的排他行为消灭客观条件，有人
试图通过消极的自我否定忽略矛盾。然而基于现
实的无奈，我认为关键还在于调节内心的状态。

要想成为一个有所作为的人，我们往往会创
造出许多虚无缥缈的理想，然而人生轨迹不是理
想决定的，而是人类内心的无意识力量决定的，
这些力量促使人类采取行动。人类从起初依靠理
想生存着，当体会到现实生活中的痛苦后，就会
用一颗淡泊的心去看待人生。

痛苦的深层次是悲哀，人的悲哀有两个：一
个是欲望得不到满足，另一个则是欲望得到了满
足。而在这两个状态之间，便是我所认为的幸福。
我也越来越相信这个世界上存在绝对的幸福，所
谓幸福，其实就是当你忘记那些不愉快的事情
后，感受到生活其实很美好的一种境界。这需要
使自我们的思想时刻处于运动之中，在两种状态
之中调整方向和速度，去契合那最完美的姿态。
当我们越来越自如地去控制自己思维方向的时
候，改变便从内心开始了。我相信，距离我们的那
种幸福已不再遥远。

改变从内心开始

http://user.qzone.qq.com/
mailto:E-mail:hyb@hengyi.com

